

SPD-Fraktion Rheingau-Taunus, Kleiststr. 10, 65232 Taunusstein  
Herrn Kreistagsvorsitzenden  
Klaus-Peter Willsch  
Heimbacher Str. 7  
65307 Bad Schwalbach

2. März 2020

Sehr geehrter Herr Willsch,

bitte nehmen Sie den nachstehenden Antrag der SPD-Fraktion auf die Tagesordnung der nächsten Kreistagssitzung.

Mit freundlichen Grüßen



Georg A. Mahr  
Fraktionsvorsitzender

### **Antrag: Schulgesundheitsfachkräfte im Rheingau-Taunus-Kreis**

Der Kreisausschuss wird gebeten, alle notwendigen Schritte zu veranlassen, damit sich der Rheingau-Taunus-Kreis an dem Projekt des Landes Hessen beteiligen und die Implementierung der Schulgesundheitsfachkräfte an den Schulen des Kreises erfolgen kann.

#### **Begründung:**

Das Land Hessen hat 2017 mit dem Modellprojekt „Schulgesundheitsfachkräfte“ spezialisierte Pflegekräfte in Schulen eingestellt, die gesundheitliche Betreuung, Gesundheitsförderung und Prävention erproben sollte. Zu den Aufgaben zählen beispielsweise Erste Hilfe im Notfall, Hilfe bei akuten Erkrankungen und Betreuung bis Schulschluss bzw. Abholung, Förderung der Inklusion von Schülerinnen und Schüler mit Behinderung, Unterricht zu Gesundheitsthemen wie Alkoholkonsum und Rauchen, Unfallvermeidung, Ernährung Bewegung, Unterstützung von chronisch kranken Kindern, uvm.

Mit dem Projekt soll

- das Gesundheitsverhalten der Schülerinnen und Schüler und des Schulpersonals verbessert
- ein gesundheitsbewusstes Schulklima etabliert
- Lernvoraussetzungen für gesundheitlich und /oder sozial belastete Schülerinnen und Schüler verbessert
- chronisch kranke Schülerinnen und Schüler besser integriert
- Fehlzeiten von Schülerinnen und Schüler und dem Schulpersonal reduziert und
- das Schulpersonal entlastet

werden.

## **Sozialdemokratische Partei Deutschlands**

Kreistagsfraktion Rheingau-Taunus

Kleiststr. 10  
65232 Taunusstein  
Fraktionsvorsitzender: Georg A. Mahr

Tel. (06128) 2467 12, Fax: 2467 20  
E-Mail: [kontakt@spdfraktion-rtk.de](mailto:kontakt@spdfraktion-rtk.de)  
Geschäftsführerin: Wendy Penk



Die Ergebnisse der wissenschaftlichen Begleitforschung durch die Charité Universität zeigt deutlich, dass die guten internationalen Erfahrungen mit Schulgesundheitsfachkräften auch in Hessen bestätigt werden konnten. Der Einsatz der Schulgesundheitsfachkräfte wird unter Federführung des Hessischen Kultusministeriums an den zehn Modellschulen unbefristete fortgesetzt. Das Land Hessen wird voraussichtlich in diesem Jahr weitere zehn Schulgesundheitsfachkräfte einstellen.